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O presidente do Sin-
dicato dos Estivadores
de Angra dos Reis, Dani-
el Leal de Santana, foi
infor mado pela Cida.
Docas que a empresa
pretende encerrar o ar-
rendamento do Porto de

Cia. Docas pode fechar Porto de Angra
Presidente do Sindicato dos Portuários passou informação a Fernando Jordão

Depois de vencer o Botafogo-PB por 1 a 0 na noite
de sábado, no Raulino de Oliveira, o Voltaço chegou
aos nove pontos na série C do Brasileirão. O resulta-

ESPORTE

Voltaço vence em casa
e sai da zona da degola

Vitória em casa faz Voltaço respirar, fora da zona de rebaixamento

Foto: Daniel Silva / Ag. Enquadrar

do também tirou o Volta Redonda da zona do re-
baixamento. O time volta a campo no dia 19, em
comporemisso pela série C. p ESPORTES | Página 6

Angra. Daniel passou a
informação para o pre-
feito Fernando JOrdão,
durante uma reunião. O
prefeito afirmou que vai
buscar uma solução
para o caso.

p POLÍTICA | Página 3

O Resende e o Athle-
tic-MG empataram em
0 a 0 ontem, no estádio
do Trabalhador, pela
última rodada do pri-
meiro turno da fase de
grupos da Série D do
Campeonato Brasilei-

Resende está a um ponto do G-4 de seu grupo, na série D

Foto: André Moreira/Resende.

Resende fica no 0 a 0
com Athletic-MG

ro. Agora, após qua-
tro jogos sem perder,
o Gigante do Vale fica
na sexta colocação,
com nove pontos gan-
hos, a um do G4 do
grupo 6 da série D.

p ESPORTES | Página 6

O dinheiro proveniente
do retorno da cobrança de
ICMS sobre o diesel vai
servir para cobrir os gas-
tos com subsídios a carros
novos. No entanto, isso
vai encarecer os fretes, jo-

Polícia prende, no Rio,
suspeito de chefiar

tráfico em Angra
A Polícia Civil prendeu

Hélder da Silva, vulgo “HD”,
suspeito de tráfico, na tarde
deste sábado (10), na Barra da
Tijuca, zona oeste do Rio de
Janeiro. Ele figurava no Por-
tal dos Procurados do Disque
Denúncia e, havia pelo menos
26 denúncias sobre sua locali-
zação. Hélder foi capturado
em posse de uma pistola, após
informações de que duas víti-
mas que tinham sido rendidas
na Avenida Engenheiro Souza
Filho, em Rio das Pedras.

p POLÍCIA | Página 4

Imposto sobre diesel
encarece fretes para

subsidiar carros
gando a “conta” dos car-
ros mais baratos para
toda a população.A obser-
vação é do professor Re-
nan Silva, economista do
Ibmec Brasília.

p GERAL | Página 2

VOLTA REDONDA
Prefeitura faz 21 mil procedimentos

odontológicos gratuitos no primeiro semestre
A Prefeitura de Volta

Redonda realizou gra-
tuitamente 21 mil proce-
dimentos odontológicos
nesse primeiro semestre
de 2023. Entre os proce-
dimentos realizados, es-
tão exames clínicos; res-
taurações; extrações;
profilaxia; aplicação de
selantes; raspagens; pró-
teses total, parcial e uni-
tária; além de tratamen-
to de canal (endodontia).
Nas unidades dos bair-
ros Santo Agostinho, Si-
derlândia, Jardim Tira-
dentes, Aterrado e San-
ta Cruz é disponibiliza-
do também tratamento
periodontal.

p CIDADES | Página 5 População tem atendimento odontológico gratuito na rede pública

Foto: Secom PMVR

VOLTA REDONDA

Prefeitura capacita
46 motociclistas em
poliotagem segura

A Secretaria Municipal
de Ordem Pública já for-
mou 46 motociclistas nos
dois primeiros meses do
projeto “Capacitação de Pi-
lotagem Segura e Cidadã”.
O curso gratuito tem por
objetivo instruir gratuita-
mente condutores habilita-

Motociclistas recebem informações sobre pilotagem mais segura

dos sobre técnicas que aju-
dam a prevenir acidentes,
além de oferecer noções de
educação no trânsito. As
aulas acontecem sempre às
segundas-feiras, no Kartó-
dromo de Volta Redonda,
no bairro Aero.

p CIDADES | Página 5

A programação prepa-
rada pela secretaria muni-
cipal de Esporte, Cultura,
Lazer, Juventude e Turis-
mo (SEMECULT) para co-
meorar os 28 anos de
emancipação de Pinheiral
segue até amanhã. Hoje,
Dia dos Namorados, a par-

tir das 10 horas da manhã,
haverá  apresentação espe-
cial de Ramon Santana e
Família Santana, além do
Encontro Sertanejo II com
as patroas de Pinheiral nas
Praças Brasil e Teixeira
Campos, Centro.

p LAZER | Página 6

PINHEIRAL
Comemoração dos 28
anos de emancipação

segue até amanhã

3212-1812
Atendimento geral e anúncios

99234-8846
Atendimento geral e anúncios

99926-5051
Jornalismo, site, redes sociais

Atendimento ao cliente

De segunda a sexta-feira
Das 8:00 às 21:00h

Pedido foi feito pelo vereador Fábio Buchecha em ca-
minhada pelas ruas do bairro. A secretária municipal de
Infraestrutura, POliana Moreira, disse ao parlamentar
que atenderá o pedido. p POLÍTICA | Página 3

VOLTA REDONDA
Água Limpa terá ‘pente fino’ da

secretaria municipal de Infraestrutura
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Brasília

Os trabalhadores que
possuem saldo de cotas do
Programa Integração Social
(PIS) e do Programa de For-
mação do Patrimônio do Ser-
vidor Público (PASEP) têm
até 5 de agosto para sacar os
valores. Os saques podem
feitos pelo aplicativo FGTS,
do Fundo de Garantia do
Tempo de Serviço. Os benefi-
ciários não necessitam com-
parecer às agências bancári-
as.

De acordo com a Caixa
Econômica Federal, atual-

mente, 10,5 milhões de traba-
lhadores possuem saldo no
PIS-PASEP disponível para
saque, no total de R$ 25,4 bi-
lhões. O saque integral das
cotas PIS-PASEP está dispo-
nível aos titulares das contas
e, no caso de falecimento do
titular, os beneficiários le-
gais poderão fazer o saque.

Quem tem direito

Tem direito a sacar as co-
tas quem trabalhou com
Carteira de Trabalho e Pre-
vidência Social (CTPS) assi-
nada na iniciativa privada

ou como servidor público no
período de 1971 a 1988, e que
ainda não tenha sacado as
cotas do PIS-PASEP.

Se o saldo não for sacado
até 5 de agosto, os recursos
serão transferidos do FGTS
ao Tesouro Nacional. Nesse
caso, os interessados terão
até 5 anos para fazer uma
nova solicitação de retirada
à União.

Como consultar e sacar

Os beneficiários com sal-
do de cotas do PIS-PASEP
não precisam ir uma agên-

cia bancária para saber se
têm direito ao saque ou até
mesmo para receber o valor.
No Aplicativo FGTS, que
pode ser baixado gratuita-
mente, o trabalhador tem já
na tela principal a opção de
consulta ao saldo disponível
para saque dos aos recursos.

Em caso de valor positi-
vo, para solicitar o saque no
próprio aplicativo, basta se-
lecionar a mensagem “Você
possui saque disponível”, de-
pois clicar em “Solicitar o
saque do PIS/PASEP”. O tra-
balhador deverá escolher a
forma de saque (crédito em

conta ou presencial), verifi-
car seus dados e selecionar
“Confirmar saque”.

Na opção de crédito em
conta, o saldo será creditado
em conta bancária de qual-
quer instituição indicada
pelo trabalhador, sem custo
algum.

Em caso de trabalhador
falecido, o beneficiário her-
deiro pode acessar seu pró-
prio Aplicativo FGTS e soli-
citar o saque na opção
“Meus Saques”, depois “Ou-
tras Situações de Saque” e,
em seguida, escolher a op-
ção “PIS/PASEP – Faleci-

mento do Trabalhador”. É
preciso juntar os documen-
tos solicitados e confirmar a
solicitação.

Caso o trabalhador se en-
quadre em qualquer hipóte-
se de saque FGTS e tenha
conta PIS-PASEP, o saldo
dessa conta é liberado em
conjunto com o FGTS.

Para mais informações,
os trabalhadores podem
acessar o Aplicativo FGTS
ou ligar para o telefone 4004-
0104 (capitais e regiões me-
tropolitanas) ou para o 0800
104 0104, para demais regi-
ões. Fonte: Agência Brasil

Saldo de R$ 25,4 bi do PIS-PASEP
 está disponível para saque

Benefício pode ser sacado por 10,5 milhões de trabalhadores até 5/8

São Paulo

De acordo com levanta-
mento do Ministério da Eco-
nomia, até maio de 2023 a
China importou 34,432 mi-
lhões de toneladas de soja do
Brasil, 20% a mais quando
comparado a 2022, quando
o   volume foi de 28,741 mi-
lhões de toneladas. Os dados
são da Secretaria de Comércio
Exterior (Secex).

Dentre os países que mais
compram a oleaginosa brasi-
leira estão a China, responsá-
vel por mais de 70% do volu-
me; em seguida a Espanha,
com 1,749 milhão de tonela-
das, e na sequência a Tailân-
dia, com 1,328 milhão de tone-
ladas.

O consultor do Safra e
Mercado, Luiz Fernando Guti-
errez, comenta os  meses de
ritmo forte de produção da
soja no Brasil e revela  que a
expectativa é muito boa neste
ano também para exportação
de farelos. “Mês de abril,
maio, junho são os principais
meses de exportação no Bra-
sil, da soja em grão, porque é
onde tem a maior parte do vo-
lume disponível. Então, as
perspectivas são ótimas. A
gente vai bater um recorde de
exportação, com certeza. E
também farelo. A gente já teve
recorde pelas quebras na Ar-
gentina. Estamos prevendo
exportações de 22 milhões de
toneladas”.

No Brasil, o estado que
aparece em maior destaque
no envio de soja é Mato Gros-

so, que já somou 17,295 mi-
lhões de toneladas neste ano.
Em seguida vêm Goiás, Para-
ná, São Paulo, Mato Grosso do
Sul e Minas Gerais, com volu-
mes entre 5,598 e 3,318 mi-
lhões de toneladas. Já os mu-
nicípios de maior produção de
soja no país são Sorriso e
Campo Novo dos Parecis, am-
bos no Mato Grosso.
E Cristalina, em Goiás.

O grande volume de expor-
tação de soja reflete positiva-
mente em diversos setores da
economia brasileira. São im-
pactos que oscilam desde o
produtor até o PIB do país, ex-
plica o economista, Hugo Gar-
be. “A maior exportação de
soja tem um efeito grande na
economia brasileira com um
todo e toda a cadeia de supri-
mentos do agronegócio, desde
o produtor de soja até o vende-
dor de fertilizantes, o vende-
dor de máquinas, equipamen-
tos. É geração de emprego, de
renda para a população. O
agronegócio corresponde a
quase 27% do PIB brasileiro.
O PIB veio maior e melhor do
que o esperado muito por con-
ta do bom resultado do PIB do
agro que influenciou no PIB
geral aqui no Brasil”. 

Para os especialistas, no
decorrer de 2023, a tendência
é que o Brasil continue com
esse nível de exportação, ou
ainda maior, não só devido a
demanda global por alimen-
tos, mas também por conta
dos preços competitivos no
mercado internacional de
soja. | Fonte: Brasil 61

Brasília

A Petrobras anunciou em
maio de 2023  redução de
21,3% no preço do gás lique-
feito de petróleo, GLP, o gás
de cozinha. A redução seria
válida para o botijão de 13
quilos vendido às distribui-
doras.

Entretanto, mais de um
mês depois, a queda no pre-
ço não é sentida pelos consu-
midores. Por esta razão, na
última semana, a Secretaria
Nacional do Consumidor, Se-
nacon, notificou distribuido-
ras por não repassarem que-
da de preços do gás aos con-
sumidores.

Segundo o secretário na-
cional do Consumidor, para
a população mais pobre, o

preço alto do gás de cozinha
é muito prejudicial. A popu-
lação mais pobre, não raro,
precisa recorrer ao uso de le-
nha, como uma alternativa à
utilização do gás de cozinha,
diz o secretário.

A Senacon diz que os da-
dos serão analisados para
verificar se há distorções
significativas entre os dife-
rentes elos da cadeia de for-
necimento e para identificar
a existência de irregularida-
des no processo de precifica-
ção.

O Sindicato Nacional das
Empresas Distribuidoras de
Gás Liquefeito de Petróleo
deve prestar esclarecimen-
tos sobre a ausência da redu-
ção do preço do gás de cozi-
nha.

Redução do preço do gás de cozinha
em 21,3% anunciada pela Petrobras

não é sentida pelo consumidor
Brasil

Nesta quinta (8) foi anun-
ciada pela Administração
Nacional de Atmosferas e
Oceanos (NOOA – sigla em
inglês), a formação do El
Niño no Brasil. Este é um fe-
nômeno climático que se ca-
racteriza pelo aquecimento
anormal da superfície da
água do Oceano Pacífico, ou
seja, acima da média, e por
um longo período de tempo.
O fenômeno não tem um pe-
ríodo de duração definido,
mas pode persistir até 2 anos
ou mais. Ele é classificado
por faixas e aqui no Brasil, a
faixa que influencia o nosso
país é a 3.4.

Segundo o NOOA, o últi-
mo El Niño ocorreu de 2018
a 2019. Segundo o Instituto

Nacional de Meteorologia
(Inmet), o Brasil estava num
período neutro, que nem El
Niño e nem El Niña se for-
mam, mas nessa semana foi
confirmada a atuação do fe-
nômeno El Niño aqui no
país e que ele deve durar até
o próximo verão. A especia-
lista do Inmet Andrea Ra-
mos explica por que esse fe-
nômeno acontece. “Durante
a formação do El Niño, o
comportamento dos ventos
alísios tem um papel funda-
mental. Esses ventos são
constantes que vêm tanto do
Hemisfério Sul quanto do
Hemisfério Norte. Normal-
mente, os ventos interferem
no Oceano Pacífico e ele em-
purra as águas da superfície
oeste. No entanto, quando
esses ventos alísios estão en-

fraquecidos ou interferem a
direção, essa troca de água
não ocorre, e as mais quen-
tes permanecem por mais
tempo paradas na superfí-
cie, podendo chegar até em
torno de 3ºC acima da mé-
dia, formando assim o El
Niño”.

No Brasil, esse fenômeno
climático é responsável por
alterar a distribuição de
umidade e as temperaturas
em diversas áreas do mundo
e, dessa maneira, ocasiona
secas prolongadas na região
Norte e Nordeste e chuvas
intensas na região Sul,
acrescenta a meteorologista
do Inmet. “Isso ocorre por-
que a água da superfície do
pacífico está muito mais
quente do que o normal [e]
evaporar com mais facilida-

de. Ou seja, ar quente sobe
para atmosfera mais alta, le-
vando umidade e formando
uma grande quantidade de
nuvens de chuva”.

O fenômeno ainda não
está definido com um Super
El Niño, classificação mais
intensa desse fenômeno,
mas o Instituto de Meteoro-
logia do Brasil já está em
monitoramento para acom-
panhar possíveis alterações.
Os últimos três Super El
Niños que ocorreram na his-
tória ocorreram em 1982 /
1983, o segundo em 1997 /
1998 e o 3º em 2015 e 2016. O
Inmet prevê que em 2023, o
volume de chuvas deve vol-
tar a ser intenso, principal-
mente na região Sul do país,
como foi em 2015, em Porto
Alegre e Guaíba (RS).

El Niño é anunciado no Brasil e pode durar até 2 anos
Inmet monitora fenômeno climático que proporciona seca

no Norte e Nordeste e chuvas intensas no Sul do país

China aumenta importações
de soja brasileira

Subsídio a indústria automotiva vai encarecer fretes

Para baixar preço de carros, governo aumenta impostos sobre o diesel

Foto: Agência Brasil

Brasília

A Medida Provisória pu-
blicada pelo governo federal,
na última terça-feira (6), so-
bre o programa de incentivo
à indústria automotiva e des-
contos nos veículos novos, é
um paliativo que só terá efei-
to no curto prazo – porque
vai encarecer o frete, gerando
também inflação no preço
dos alimentos. A observação
é do professor Renan Silva,
economista do Ibmec Brasí-
lia. 

O especialista entende
que não é recomendável esse
tipo de decisão por parte do
governo, porque só beneficia
um setor da economia e
quem vai terminar pagando
“a conta” são as pessoas que
dependem do preço do óleo
diesel. De acordo com o Mi-
nistério da Fazenda, o pro-
grama de descontos no preço
dos veículos será “bancado”
pelo aumento no preço do di-
esel em R$ 0,11 por litro, que
vai acontecer a partir do pró-
ximo mês de setembro.  

“É uma medida  paliati-
va, que acaba privilegiando
apenas um setor”, opinou Re-
nan Silva. “Economicamente,
não é muito recomendável
justamente porque você tem
que criar descompensações
que atingem a população
mais pobre, ao antecipar a
oneração dos combustíveis –
uma vez que o frete fica mais
caro e acaba atingindo o pre-
ço dos alimentos”, explicou o
especialista.

Entenda

O ministro da Fazenda,
Fernando Haddad, infor-
mou que o diesel voltará a
ser onerado, de maneira gra-
dual, a partir de setembro
deste ano, como forma de re-
por o incentivo de R$ 1,5 bi-
lhão que serão destinados ao
programa de desconto no
preço de veículos novos,
anunciado pelo governo.  

Dos R$ 0,35 em impostos
federais que o combustível
ficou isento durante o perío-
do de pandemia, R$ 0,11 se-
rão recompostos em setem-
bro e o restante será cobrado
a partir de janeiro de 2024
(pela decisão anterior do
presidente Lula, esses im-
postos só voltariam ao preço
do diesel no ano que vem).

Com isso, a equipe econô-
mica do governo calcula

que, até o final de 2023, con-
siga arrecadar de volta, atra-
vés do imposto sobre o die-
sel, os R$ 1,5 bilhão utiliza-
dos para financiar o progra-
ma de incentivo fiscal que
visa baratear o preço de car-
ros, ônibus e caminhões.

‘Justificativa’

Haddad argumentou que
a antecipação para setembro
seria uma boa forma de le-
vantar o dinheiro necessário
para bancar o novo progra-
ma. “A recomposição gradu-
al dos impostos é também
uma forma de controlar o
impacto do aumento no pre-
ço do diesel sobre a inflação
e deve ajudar o Banco Cen-
tral na tarefa de baixar os ju-
ros”, afiançou.

“A reoneração dos R$ 0,35
por litro do diesel estava pre-

vista para janeiro [de 2024].
Vamos trazer R$ 0,11 para
daqui a 90 dias [setembro]”,
disse Haddad, durante cole-
tiva de Imprensa concedida
esta semana, ao lado de Ge-
raldo Alckmin (PSB), atual
vice-presidente da República
e ministro do Desenvolvi-
mento e Indústria.

Seminovos

De acordo com a Anfavea
(Associação Nacional dos Fa-
bricantes de Veículos Auto-
motores), a indústria brasilei-
ra  vende hoje 2,1 milhões de
veículos novos por ano, núme-
ro bem inferior aos 3,8 mi-
lhões de 2013. 

O programa lançado pelo
governo almeja conseguir des-
contos de até R$ 8.000 para
carros, ônibus e caminhões
que cumprirem requisitos
ambientais. O menor valor de
um carro zero quilômetro
vendido atualmente no merca-
do esta semana é de R$
68.990,00. 

Segundo esclareceu o co-
merciante Jeovane Fernandes,
que lida com revenda de veícu-
los, indiretamente a ação do
governo para baixar o preço
dos veículos novos deve influ-
enciar também no preço de
carros usados de todas as mar-
cas: “O consumidor precisa fi-
car alerta na hora de trocar
seu veículo usado num novo,
porque naturalmente as con-
cessionárias vão jogar o preço
do seminovo para baixo”, ob-
servou. | Fonte: Brasil 61
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Angra dos Reis

O prefeito de Angra dos
Reis, Fernando Jordão, rece-
beu do presidente do Sindica-
to dos Estivadores,  Daniel
Leal de Santana, a informa-
ção de que a Companhia Do-
cas pretende encerrar o ar-
rendamento do Porto de An-
gra quando o prazo da con-
cessão terminar, em dezem-
bro deste ano. Em reunião re-
alizada na sexta (9) com o
prefeito e com o secretário de
Governo e Relações Instituci-
onais, Cláudio Ferreti, o se-
cretário de Desenvolvimento
Econômico, Aurélio Mar-
ques, e a deputada estadual
Célia Jordão, Daniel leal dis-
se que está preocupado.

– Tivemos uma reunião,
na semana passada, com a
operadora, onde eles informa-
ram que Docas não gostaria
de renovar o arrendamento
do Porto de Angra. Ficamos
muito preocupados. A conces-
são termina em dezembro

Docas diz que pretende encerrar
arrendamento do Porto de Angra

Informação foi dada ao presidente do Sindicato dos Portuários, que a repassou ao prefeito Fernando Jordão

deste ano. A situação é muito
preocupante para os trabalha-
dores do porto e suas famílias,
mas encontramos todo apoio
na Prefeitura e tenho certeza
de que sairemos vitoriosos. Já
temos uma outra reunião
marcada para a semana que
vem, para começarmos a bus-
car uma solução – explicou
Daniel Leal de Santana, presi-
dente do Sindicato dos Estiva-
dores.

Outro assunto abordado
na reunião foi a baixa movi-
mentação de carga no porto, o
que também causa preocupa-
ção aos portuários. O prefeito
afirmou que vai buscar uma
solução para o caso:

– Tiramos uma comissão e
vamos trabalhar juntos para
que possamos movimentar
carga no porto de Angra dos
Reis. Meu pai sempre dizia:
quando o porto vai bem, o di-
nheiro circula pela cidade e a
cidade vai bem. Vamos buscar
a união da Prefeitura com os
trabalhadores, o Governo Es-

tadual e o Governo Federal,
para trazermos tranquilidade
para a família portuária – in-
formou o prefeito Fernando
Jordão.

Já Ferreti afirmou que a
Prefeitura de Angra é parcei-
ra dos portuários e vem traba-
lhando para movimentar o
terminal e assim aquecer a
economia e gerar empregos.
Uma das iniciativas foi criar
benefícios fiscais.

– A atividade portuária é
de suma importância para o
município e sempre quando
foi preciso a Prefeitura esteve
presente. Já diminuímos o ISS
de 5% para 2% não só para a
atividade principal de Docas,
mas também para todas as
empresas que lá trabalham.
Nessa questão transitória do
fim da concessão, estamos tra-
balhando e faremos o possível
para avançarmos e ajudar-
mos esta atividade econômica
que é de suma importância
para o nosso município – des-
tacou Cláudio Ferreti.

Jordão afirma que vai buscar solução para possível interrupção das atividades da Cia. Docas no
Porto de Angra

Foto: PMAR

Brasília

O relator da Reforma Tri-
butária (PEC 45/19), deputado
Aguinaldo Ribeiro (PP-PB),
disse que agora os deputados
e o governo vão fazer cálculos
para identificar quais seriam
as alíquotas do novo Imposto
sobre Bens e Serviços neces-
sárias para manter a carga
tributária atual, aplicando al-
guma diferenciação por seto-
res de atividade. A reforma
deve ser votada pela Câmara
em julho.

Durante as audiências pú-
blicas do Grupo de Trabalho
da Reforma Tributária, os di-
versos setores trouxeram cál-
culos e cobraram do Legislati-
vas simulações – embora os
percentuais devam ser discu-
tidos apenas na regulamenta-
ção da emenda constitucional.
Logo no início das discussões,
o governo chegou a falar em
alíquota única de 25%. Mas,
como o grupo sugeriu alíquo-
tas diferenciadas para setores
como saúde, educação e trans-
porte público, esse percentual
poderá não ser suficiente.

“Quando a gente trata dife-
rente um setor e a gente reduz
uma alíquota para um deter-
minado setor, se isso não esti-
ver calibrado dentro da carga
tributária total, você pode for-
çar para que a alíquota pa-
drão seja maior”, explicou Ri-
beiro. O objetivo, segundo ele,
é calcular as desonerações e
as alíquotas diferenciadas
para chegar ao equilíbrio.

A alíquota única partia da
premissa de que o setor de
serviços paga menos impostos

sobre consumo do que a in-
dústria. Com mais etapas de
produção, a indústria seria
mais prejudicada em relação
à cobrança de imposto sobre
imposto que acontece no siste-
ma atual. Mas o secretário ex-
traordinário da Reforma Tri-
butária, Bernard Appy, tem
insistido que o setor de servi-
ços não considera todo o cré-
dito tributário que terá no
novo sistema. O restante das
possíveis perdas seria com-
pensado pelo crescimento eco-
nômico a ser gerado pela re-
forma.

Em entrevista à Rádio Câ-
mara, o coordenador do grupo
de trabalho, deputado Reginal-
do Lopes (PT-MG), disse que a
reforma deve melhorar o de-
sempenho da indústria. “Por-
que a indústria paga a conta
mais cara neste sistema de cu-
mulatividade tributária. Por-
que a cada etapa de produção,
ela vai acumulando tributos e
vai incidindo mais tributo em
cima do próprio imposto já
pago. Portanto, isso vai fazer o
Brasil voltar a gerar emprego,
porque a indústria puxa ou-
tros setores econômicos.”

Em entrevista após a di-
vulgação do relatório, Agui-
naldo Ribeiro disse que ainda
precisam ser discutidas de-
mandas da Frente Nacional
dos Prefeitos, que representa
as grandes cidades, e dos esta-
dos, em relação ao tamanho
do Fundo de Desenvolvimento
Regional que vai compensar o
fim dos incentivos fiscais con-
cedidos para atrair investi-
mentos.  Fonte: Agência Câ-
mara de Notícias

Relator da reforma tributária diz que é hora de
 ‘fazer cálculos’ para alíquotas do novo imposto

Novo sistema de
tributação

Eliminação de impos-
tos – substituição de 5 tri-
butos (IPI, PIS, Cofins,
ICMS e ISS) por um Im-
posto sobre Bens e Servi-
ços e um Imposto Seletivo-
Novo IBS – imposto a ser
cobrado no local de consu-
mo dos bens e serviços,
com desconto do tributo
pago em fases anteriores
da produção

Imposto dual – o IBS
terá uma parcela gerida
pela união e outra por es-
tados e municípios

Imposto seletivo – será
uma espécie de sobretaxa
sobre produtos e serviços
que prejudiquem a saúde
ou o meio ambiente

Alíquotas do IBS – ha-
verá uma alíquota padrão
e outra diferenciada para
atender setores como o da
saúde. Isso porque esses
setores não têm muitas
etapas, como a indústria

Exceções – a Zona
Franca de Manaus e o
Simples manteriam suas
regras atuais. E alguns se-
tores teriam regimes fis-
cais específicos: opera-
ções com bens imóveis,

serviços financeiros, seguros,
cooperativas, combustíveis e
lubrificantes

Correção de desequilíbrios

Cashback – a emenda
constitucional deve prever a
implantação de um cashback
ou devolução de parte do im-
posto pago. Mas as faixas da
população que seriam benefi-
ciadas e o funcionamento do
mecanismo ficarão para a lei
complementar

Fundo de Desenvolvimen-
to Regional – para compensar
o fim da guerra fiscal, será
criado esse fundo com recur-
sos da União para promover
regiões menos desenvolvidas

Transição federativa –
será feita uma transição que
pode ficar entre 40 e 50 anos,
para manter a arrecadação de
união, estados e municípios.
Sem a transição, estados e
municípios “produtores” seri-
am prejudicados com a co-
brança do IBS no local de con-
sumo

Transição dos tributos –
Apesar de serem feitos mode-
los, a arrecadação dos novos
tributos não é conhecida. En-

tão, essa transição, em torno
de cinco anos, terá o objetivo
de calibrar as alíquotas de for-
ma a manter a carga tributá-
ria

IMPOSTOS SOBRE
PATRIMÔNIO

IPVA – será cobrado tam-
bém sobre veículos aquáticos
e terrestres. Será menor para
veículos de menor impacto
ambiental

IPTU – Os municípios po-
derão mudar a base de cálculo
do imposto por decreto, mas a
partir de critérios estabeleci-
dos em lei municipal

ITCMD – A ideia é deter-
minar a progressividade do
imposto. Ou seja, alíquotas
maiores para valores maiores
de herança ou doação

Thiago Fagundes/Agência
Câmara

EFEITOS ESPERADOS DA
REFORMA

Fim da guerra fiscal – a re-
dução de impostos para atrair
fábricas não se justifica mais,
porque o imposto será cobra-

do no destino do bem ou
serviço

Crescimento econô-
mico – o IBS simplifica o
sistema, eliminando cus-
tos para as empresas. A
indústria é mais favoreci-
da porque pode ter mais
créditos de tributos pa-
gos por insumos

Desoneração das ex-
portações – como o im-
posto só é cobrado no
consumo, as vendas ex-
ternas podem ser total-
mente desoneradas. Por
outro lado, as importa-
ções terão a mesma taxa-
ção do produto nacional

Segurança jurídica –
cai a diferenciação entre
produtos e serviços, evi-
tando conflitos sobre qual
alíquota deve ser aplicada
sobre determinado consu-
mo

Transparência – o con-
sumidor vai saber quanto
está pagando de imposto
em cada produto ou servi-
ço

Fonte: Agência Câma-
ra de Notícias

Conheça os principais pontos do relatório
do grupo de trabalho da reforma tributária

Volta Redonda

O vereador Fábio Buche-
cha acompanhou a secretá-
ria municipal de Infraestru-
tura, Poliana Moreira, em
caminhada pelas ruas do
bairro Água Limpa. A secre-
tária afirmou, ao fim da vis-

toria, que fará um “pente
fino” no bairro para atender
as demandas dos moradores.

 “É assim meus amigos,
com união vamos avançan-
do por uma cidade melhor
para todos”, escreveu o vere-
ador em sua página no Face-
book.

Setor portuário do Brasil cresce na movimentação de cargas
Rio

O setor portuário do Brasil
movimentou 98,6 milhões de
toneladas em abril deste ano.
O número representa um
crescimento de 1,2% em rela-
ção ao mesmo período do ano
passado, segundo dados do Es-
tatístico Aquaviário da Agên-
cia Nacional de Transportes
Aquaviários (ANTAQ).

Esse aumento é impulsio-
nado pela maior movimenta-
ção de minério de ferro e soja,
com 27,4 milhões e 18 milhões
de toneladas movimentadas,
respectivamente. O petróleo
(óleo bruto) fecha o trio das
mercadorias mais movimenta-
das no mês, com 15,6 milhões
de toneladas movimentadas.

Entre janeiro e abril, o se-
tor portuário movimentou
379,5 milhões  de toneladas,
um crescimento de 1,91% em
comparação com o mesmo pe-
ríodo de 2022. A exportação

cresceu 4,16% na comparação
com o ano anterior.

O Paraná tem participação
neste crescimento. Em maio
deste ano, o estado registrou a
sua maior movimentação por-
tuária, com mais de 6 milhões
de toneladas de cargas movi-
mentadas. Os operadores de
portos de Paranaguá e Anto-
nina alcançaram um volume

positivo somando produtos de
importação e exportação.

O diretor-presidente da
Portos do Paraná, Luiz Fer-
nando Garcia, ressalta a im-
portância da movimentação de
Paranaguá, que bateu recordes
no mês de maio deste ano.

“Atingimos neste mês de
maio mais de 6 milhões de to-
neladas, aproximadamente

6.200 milhões toneladas de
produtos movimentados em
sentido de exportação e im-
portação no Portos, muito por
conta de nossa eficiência, a
eficiência portuária do Para-
ná ela vem sendo reconhecida
pelo mercado. E o mercado
tem optado cada vez mais em
nossas condições ofertadas.
Além também, claro, de uma
safra muito boa. Então, o grão
favorece e muito esses núme-
ros, o produto sendo escoado
no momento da posição do
Brasil no mercado internacio-
nal faz com que essas exporta-
ções sejam elevadas,” pontua.

Destaque no resultado al-
cançado pelo Paraná, as ex-
portações no estado cresce-
ram 29% no mês de maio,
quando comparada com o
mesmo período de 2022. Fo-
ram registradas mais de 4 mi-
lhões de toneladas exportadas
pelo estado neste ano.  Fonte:
Brasil 61

Em abril, 98,6
milhões de
toneladas foram
movimentadas
no setor
portuário do
país, segundo
dados da
ANTAQ. Paraná
registrou em
maio a maior
movimentação
portuária do
estado

Foto: Divulgação

Prefeitura fará ‘pente fino’ no
 Água Limpa a pedido de Buchecha

Buchecha gravou vídeo da caminhada com a secretária pelas ruas
do bairro Água Limpa

Imagem: Reprodução
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Prefeitura Municipal de Barra Mansa/RJ

AVISO DE ALTERAÇÃO E REMARCAÇÃO

PREGÃO ELETRONICO Nº 057/2023

OBJETO:  REGISTRO DE PREÇOS PARA EVENTUAL AQUISIÇÃO
DE MEDICAMENTOS PARA CLÍNICA VETERINÁRIA MUNICIPAL. A
Pregoeira do Município de Barra Mansa comunica aos interessados no
Pregão Eletrônico supracitado que houve alterações no edital
supracitado. Face às alterações, fica: Início do recebimento das
propostas: 13/06/2023 às 17h30 - Encerramento de recebimento:
23/06/2023 às 09h00 – Abertura e Início do Pregão: 23/06/2023 às
09h01.
O edital com as alterações na integra encontra-se disponível no Portal
da Transparência (www.portaltransparencia.barramansa.rj.gov.br) e
através dos e-mails coordenadoria.compras@gmail.com ou
edital@barramansa.rj.gov.br

Angelita dos Santos Halfeld
Pregoeira

Rio e Angra dos Reis

Hélder da Silva, vulgo
“HD”, suspeito de tráfico, foi
preso na tarde deste sábado
(10), na Barra da Tijuca,
zona oeste do Rio de Janeiro.
Ele figurava no Portal dos
Procurados do Disque De-
núncia e, havia pelo menos
26 denúncias sobre sua loca-
lização.

Hélder foi capturado em
posse de uma pistola, após
informações de que duas ví-
timas que tinham sido ren-
didas na Avenida Engenhei-
ro Souza Filho, em Rio das
Pedras.

Policiais então aborda-

Polícia prende no Rio suposto
chefe do tráfico de Angra

Suspeito tem 46 anotações criminais e dois mandados de prisão

ram o veículo na Avenida
das Américas, na altura da
estação do BRT Barra Sul,
sentido Recreio dos Bandei-
rantes. Hélder possuía 46
anotações criminais e dois
mandados de prisão em seu
desfavor.

O Disque Denúncia An-
gra solicita que a popula-
ção ajude no combate ao
crime, denunciando de for-
ma anônima através do te-
lefone 0300 253 1177 (custo
de uma ligação local) ou
pelo aplicativo “Disque De-
núncia RJ”. Reforçando
que em todos os canais, o
anonimato é garantido ao
denunciante.

Disque-denúncia tinha cartaz do suspeito angrense

Imagem: Reprodução

Barra Mansa

Um jovem, de 25 anos,
identificado como Vitor da
Silva Anacleto, foi encontra-
do morto na noite deste sá-
bado (11), em Barra Mansa.
O caso aconteceu na Aveni-

Jovem é encontrado morto
em Barra Mansa

da Central, Conjunto Novo
Horizonte.

Agentes do 28º Batalhão
de Polícia Militar foram aci-
onados e ao chegar no local
constataram o óbito. A ocor-
rência foi registrada na 90º
DP.

Barra do Piraí

Policiais do Grupamento
de Ações Táticas (GAT) do
10º Batalhão da Polícia Mili-
tar (BPM), em Barra do Pi-
raí, desmontaram um depó-
sito, no bairro Vale do Ipi-
ranga, utilizado para o tráfi-
co de drogas na região, na
manhã deste sábado (10).

Durante a ação foram
apreendidos 977 Pinos de co-
caína, 669 pedras de crack,
321 unidades de maconha,
uma Pistola calibre .40, dez
munições calibre .40, dois
carregadores de pistola cali-
bre .40, dois coldres e duas
bases de rádio transmissor.
A ocorrência foi registrada
na 88ª DP, em Barra do Piraí.

Resende

Policiais militares do
37º BPM, que foram averi-
guar denúncia de tráfico e
posse de armas no bairro
Fazenda da Barra III fo-
ram recebidos a tiros pe-
los suspeitos.

Os policiais revida-
ram os disparos e, depois
de encerrada a troca de
tiros, fizeram um cerco
no local e conseguiram

PM desmonta
depósito do tráfico
em Barra do Piraí

PM prende três suspeitos
após troca de tiros no
Fazenda da Barra III

prender três suspeitos.
Com os detidos, foram

encontrados 125 pinos
contendo pó branco, que
aparenta ser cocaína, 58
frascos de loló, 12 frascos
de lança perfume, 115 pe-
dras que aparentemente
são de crack, 73 trouxi-
nhas de erva seca, possi-
velmente maconha, um
rádio transmissor e um
caderno de anotações do
tráfico.

Barra Mansa

Policiais Civis da 90ª
Delegacia de Polícia de
Barra Mansa, prenderam
no início da tarde de quin-
ta-feira (8), um homem de
31 anos, no centro da cida-
de. Ele é suspeito de rou-
bar um carro em abril.

De acordo com infor-
mações apuradas pelo Di-
ário do Vale, o homem te-
ria roubado um veículo e
apontado a arma para a

cabeça da vítima. O crime
ocorreu no início de abril,
no bairro Siderlandia, em
Barra Mansa. Já o veículo
foi recuperado no bairro
Santo Agostinho, em Vol-
ta Redonda.

O suspeito vai res-
ponder por roubo de veí-
culo e pode ser condena-
do a 10 anos de prisão. A
ação faz parte da força
tarefa criada para coibir
os crimes violentos em
Barra Mansa.

Polícia Civil prende
assaltante de carro que
atuava em Barra Mansa

Força-tarefa destrói dez garimpos ilegais na Amazônia
Brasília

Dez garimpos ilegais
destruídos e R$ 4,5 mi-
lhões em multas aplica-
das. Esse é o saldo de 17
dias de atuação da Força-
Tarefa de Segurança Pú-
blica Ambiental na Flo-
resta Nacional de Urupa-
di, localizada em Maués
(AM), na região sul do
Amazonas, a cerca de 267
quilômetros de Manaus.

Composta por agentes
da Polícia Federal (PF),
Polícia Rodoviária Fede-
ral (PRF) e da Força Naci-
onal, além de servidores
da Agência Brasileira de
Inteligência (Abin) e do
Instituto Chico Mendes
de Conservação da Biodi-
versidade (ICMBio), a for-
ça-tarefa deflagrou a cha-
mada Operação Aurum
em 18 de maio. O balanço
da iniciativa, encerrada
no último dia 3, foi divul-
gado neste sábado (10).

Segundo a PF, foram
apreendidas 13 escavadei-
ras hidráulicas, um trator
esteira, seis motocicletas,
três quadriciclos, 61 bar-
racos, 16 motores gerado-
res de energia, 20 motores
bombas, sete dragas, além
de nove armas de fogo e
outros equipamentos usa-
dos no garimpo ilegal,
como embarcações e mer-
cúrio.

Espécies raras

A Floresta Nacional de
Urupadi foi criada em
maio de 2016. Na mesma
ocasião, o governo federal
criou outras quatro uni-
dades de conservação
(UCs) federais (Área de
Proteção Ambiental Cam-
pos de Manicoré; Reserva
Biológica Manicoré; Par-
que Nacional do Acari e a
Floresta Nacional do Ari-
puanã) e ampliou a área
da Floresta Nacional
Amana.

Na ocasião, o ICM-
Bio sustentou que a cri-
ação das novas unida-
des de conservação en-
tre as bacias dos rios
Madeira e Tapajós re-
presentava “uma nova
fronteira de desenvolvi-
mento socioambien-
tal”, reforçando ações
conservacionistas no
sul do Amazonas,  re-
gião que,  se gundo o
instituto, é de extrema
importância ambiental.

Ainda de acordo com
o ICMBio, a região abri-
ga exemplares de pássa-
ros e primatas endêmi-
cos, ou seja, que só são
encontrados naquela
área. Só entre os prima-
tas locais, há três espéci-
es endêmicas (Mico ma-
nicorensis, Callibella hu-
milis, Callicebus ber-

nhardi) e nove conside-
radas vulneráveis à ex-
tinção. Além disso, espe-
cialistas estimam que
800 espécies de aves vi-
vam na região, o que
equivale à quase metade
de todo o conjunto de
aves registradas no Bra-
sil. Além disso, algumas
das aves encontradas na
região ainda são pouco
conhecidas por cientis-
tas – que também já
apontaram a possibilida-
de de haver, na região,
espécies de peixes ainda
não descritas por especi-
alistas.

Ao criar e ampliar as
unidades de conserva-
ção, em maio de 2016, o
governo federal assegu-
rou que a medida permi-
tiria “o incremento da
economia local baseado
no manejo florestal sus-
tentável” e que, em parte
da área seria possível de-
senvolver o ecoturismo,
dadas a beleza natural
da região. Quanto à Flo-
resta Nacional de Urupa-
di, o Instituto Chico
Mendes informou que a
unidade proporcionaria
“maior segurança para a
Estação Ecológica (Esec)
Alto Maués, contribuin-
do para a conservação de
primatas que vivem na
área”.  Fonte: Agência
Brasil

Mendes

Policiais militares apre-
enderam 497 pinos de cocaí-
na na Rua Prefeito Rubens
José de Macedo, no bairro
Martins Costa, em Mendes.
Ação aconteceu na noite des-
ta quinta-feira (8), após sus-
peito abandonar uma mochi-
la contendo o material e fu-
gir, segundo os policiais.

Ainda de acordo com a
PM, após receberem uma
denúncia sobre tráfico de
drogas, os agentes foram
até o local onde avistaram
o suspeito. Ele teria fugi-
do pelo rio próximo ao
campo de futebol quando
percebeu a aproximação
dos policiais.

Drogas são apreendidas em Mendes após fuga de suspeito

Drogas estavam em mochila abandonada por suspeito que fugiu

Foto: Divulgação

Foto: Greenpeace

3212-1812
Atendimento geral e anúncios

99234-8846
Atendimento geral e anúncios

99926-5051
Jornalismo, site, redes sociais

Atendimento ao cliente

De segunda a sexta-feira
Das 8:00 às 21:00h

Garimpo ilegal
prejudica meio
ambiente na
Amazônia
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Volta Redonda capacita 46 motociclistas
no curso gratuito de pilotagem segura

Projeto ‘Pilotagem Segura e Cidadã’ instrui condutores habilitados sobre técnicas que ajudam a prevenir acidentes

Volta Redonda

Quarenta e seis moto-
ciclistas já se formaram
nos dois primeiros me-
ses do projeto “Capacita-
ção de Pilotagem Segura
e Cidadã”, promovido
pela Prefeitura de Volta
Redonda, por meio da Se-

cretaria Municipal de
Ordem Pública (Semop).
O curso gratuito tem por
objetivo instruir gratui-
tamente condutores ha-
bilitados sobre técnicas
que ajudam a prevenir
acidentes, além de ofere-
cer noções de educação
no trânsito.

As aulas acontecem
sempre às segundas-fei-
ras, no Kartódromo de
Volta Redonda, no bairro
Aero, e são divididas nas
partas da manhã e tarde,
com carga horária de
oito horas. A primeira
etapa é voltada para a te-
oria, com o corregedor da

Guarda Municipal de
Volta Redonda (GMVR),
inspetor Valdo Rocha. Já
após o almoço, a parte
prática é ministrada pela
escola do campeão e pilo-
to profissional Helder
Shad.

“A educação é o único
caminho para a diminui-

ção do número de aciden-
tes envolvendo motocicle-
tas no nosso município.
O foco é a segurança”,
afirmou o secretário da
Semop, tenente-coronel
Luiz Henrique Monteiro
Barbosa.

As inscrições para no-
vas turmas estão abertas

na Semop, na Ilha São
João, de segunda a sexta-
feira, das 9h às 11h30 e
das 14h às 17h30. Mais in-
formações sobre a capaci-
tação pelo telefone: (24)
3340-2290. Ao final do cur-
so, os participantes rece-
bem um certificado de
conclusão.

Volta Redonda

Com uma rede de atendi-
mento bucal completa, Volta
Redonda realizou gratuita-
mente 21 mil procedimentos
odontológicos nesse primei-
ro semestre de 2023. Entre os
procedimentos realizados,
estão exames clínicos; res-
taurações; extrações; profila-
xia; aplicação de selantes;
raspagens; próteses total,
parcial e unitária; além de
tratamento de canal (endo-
dontia). Nas unidades dos
bairros Santo Agostinho, Si-
derlândia, Jardim Tiraden-
tes, Aterrado e Santa Cruz é
disponibilizado também tra-
tamento periodontal.

O coordenador de Saúde
Bucal da Secretaria Munici-
pal de Saúde (SMS), Vitor
Hugo Gonçalves de Oliveira,
destaca que o serviço foi res-
truturado e o número de
atendimentos vem crescen-
do desde então.

“Além da restruturação,
que possibilitou o cresci-
mento do nosso atendimen-
to, estamos modernizando o
serviço, com a informatiza-
ção das unidades. Temos
uma equipe altamente capa-
citada e oferecemos serviços
de qualidade para a popula-
ção de Volta Redonda. Nosso
atendimento é humanizado,
em ambiente confortável,

climatizado, com consultóri-
os e equipamentos moder-
nos”, ressaltou Vitor Hugo.

O cirurgião-dentista Le-
lio Maciel Junior, da Asses-
soria Técnica da Divisão de
Saúde Bucal da SMS, expli-
cou que o acesso às clínicas
é feito diretamente nas uni-
dades odontológicas, ou atra-
vés de agendamento realiza-
do pelas Unidades da Estra-
tégia de Saúde da Família.

“As nossas unidades fun-
cionam de segunda a sexta-
feira, das 8 às 17h. Para
agendar o atendimento, bas-
ta levar o cartão do SUS, um
documento com foto e com-
provante de residência”, ex-
plicou o assessor.

Volta Redonda realiza 21 mil procedimentos
odontológicos no primeiro semestre

Município dispõe de seis Clínicas Odontológicas Concentradas (COCs)
e três Centros de Especialidades Odontológicas (CEOs)

As unidades

Volta Redonda conta com
seis Clínicas Odontológicas
Concentradas (COCs) e três
Centros de Especialidades
Odontológicas (CEOs). As
unidades COC ficam nos
bairros Conforto, Eucaliptal,
Santa Cruz, Vila Brasília,
Aterrado e Retiro. Já os
CEOs estão situados no Jar-
dim Tiradentes, Santo Agos-
tinho e Siderlândia.

Cada unidade conta com
cirurgiões-dentistas, auxilia-
res e técnicos em saúde bu-
cal, recepcionistas e auxilia-
res de serviços gerais, com
aproximadamente 70 equi-
pamentos odontológicos ins-

talados em todas as unida-
des. Atualmente, 36 equipes
de saúde bucal estão aten-
dendo a população usuária
das unidades de Saúde da
Família. A Secretaria Muni-
cipal de Saúde já solicitou ao
Ministério da Saúde a reati-
vação de mais cinco equipes
e a criação de mais duas.

Além das unidades odon-
tológicas, a prefeitura oferece
também cirurgia bucomaxi-
lofacial, estomatologia e tra-
tamento para portadores de
necessidades especiais no
Hospital do Retiro; cirurgias
de trauma na face no Hospi-
tal São João Batista (HSJB);
atendimento emergencial du-
rante 24 horas no Hospital
Municipal Nelson Gonçalves
(HMNG), além dos consultó-
rios nas unidades básicas de
Saúde da Família (UBSFs)
dos bairros Água Limpa I e
II, Três Poços e Roma I.

Para modernizar e dina-
mizar o atendimento, todas
as unidades estão sendo
adaptadas para a implanta-
ção do prontuário eletrôni-
co. O novo sistema já está
sendo utilizado em 4 unida-
des COC, nos consultórios
das UBSFs dos bairros
Roma I, Água Limpa I e II e
Três Poços, e no setor de bu-
comaxilo no Hospital do Re-
tiro e de Urgência no Hospi-
tal Nelson Gonçalves.

São Paulo

“As crianças acompanham
desde a germinação das se-
mentes até o surgimento das
primeiras folhas, regando e ob-
servando, diariamente, as mu-
danças no crescimento da plan-
tinha”, conta a diretora da Es-
cola Municipal de Educação In-
fantil (Emei) Rosana Munhos,
Juliana de Carvalho Yamane,
de São Caetano do Sul (SP). A
escola foi citada como referên-
cia de boas práticas em alimen-
tação escolar pela Food and
Agriculture Organization of
the United Nations (FAO), Or-
ganização das Nações Unidas
para Alimentação e Agricultu-
ra.

Além da Emei Rosana Apa-
recida Munhos, mais duas es-
colas da rede municipal de São
Caetano do Sul são citadas:
Emei Cleide Rosa Auricchio e
Escola Municipal de Ensino
Fundamental (Emef) Anacleto
Campanella. As experiências
das escolas foram selecionadas
para participar do projeto
Making School Meals Tasty
(Tornando as Refeições Escola-
res Saborosas), com o objetivo
de promover não apenas uma
alimentação nutritiva, mas,
também, atrativas aos alunos.
“Não só dietas saudáveis são
cruciais para crianças, [em ter-
mos de] desenvolvimento e
bem-estar, mas o usufruto da
alimentação também faz parte
do direito à alimentação”, des-
tacam os organizadores do pro-
jeto.

Com esse objetivo, a FAO
publicou diversas dicas para
que as merendas escolares si-
gam orientações nutricionais e
sejam desfrutadas por todos os
alunos. Para cada dica, com-
partilhou exemplos reais de
boas práticas já realizadas em
escolas. As experiências de São
Caetano podem inspirar outras
escolas no Brasil e no mundo.

Na Emei Rosana Aparecida
Munhos, as ações seguem a
orientação da FAO relacionada
à criatividade: “Seja criativo
com a apresentação do prato e
as escolhas alimentares para
tornar as refeições atraentes”.
Para envolver os alunos em es-
colhas alimentares saudáveis,
o projeto começou com o plan-
tio de tomate-cereja. A ideia
surgiu de uma conversa com
crianças que não haviam expe-
rimentado o alimento antes.

Além do tomate-cereja, há
outros alimentos plantados.
“As crianças plantaram milho,
já que era uma curiosidade dos
pequenos saber se era possível
plantar o milho de pipoca, e,
atualmente, estão acompa-
nhando o feijão desde o plantio
à mesa, ou seja, nossos peque-
nos estão experienciando o cul-
tivo, as transformações do grão
quando adicionado a outros
elementos até a receita do boli-
nho de feijão que será feita na
nossa cozinha experimental”,
detalha a diretora Juliana de
Carvalho Yamane.

O plantio é feito na própria
escola. “Estamos estudando a
possibilidade de a horta aden-
trar as salas referências para
naturalizar, sempre que possí-
vel, os espaços escolares para
uma educação com sustentabi-
lidade e respeito à natureza.”

A cozinha experimental da
escola também segue a orienta-
ção da FAO: “Apoie um ambi-
ente alimentar, que encoraje
escolhas saudáveis e o prazer
das refeições.” A escola tem
um espaço próprio para as cri-
anças experimentarem, cria-
rem, cozinharem e descobri-

rem novas possibilidades com
os alimentos.

“A cozinha experimental
surge da necessidade de propor
às crianças ambientes e espa-
ços escolares que implicam a
experimentação e aprendiza-
gens significativas através da
culinária. Na cozinha experi-
mental, a alimentação torna-se
mais atraente e ampliam-se as
experiências e conceitos cientí-
ficos dada a combinação de
substâncias e misturas”, relata
a diretora.

Na cozinha experimental,
convivem outros aprendizados,
como de ciências, artes e histó-
ria. Recentemente, as crianças
tiveram a oportunidade de in-
vestigar os processos que re-
sultam na borra de café. Parti-
ciparam da preparação da be-
bida e, depois, fizeram uma ati-
vidade artística, utilizando a
borra de café como pigmento.
“As nossas crianças bem pe-
quenas experimentam o conhe-
cimento de mundo integrando
todos os campos de experiênci-
as e direitos de aprendizagens
postos na Base Nacional Co-
mum Curricular [BNCC] e
Currículo Municipal da cida-
de”, completa Juliana.

Familiaridade

“Prepare refeições com pra-
tos e sabores que são familiares
às crianças” é outra dica da
FAO para motivar os alunos a
se alimentarem bem na escola.
Para isso, a Emef  Anacleto
Campanella tem o cardápio da
merenda escolar repleto de ali-
mentos naturais, nutritivos e
bem brasileiros, como arroz,
feijão, mandioca e frutas.

“Temos colaboradores en-
volvidos afetivamente com o
preparo dos alimentos dos alu-
nos. Um levantamento mostrou
que a maioria das merendeiras
cozinha como se estivesse cozi-
nhando para os seus filhos e ne-
tos”, afirmou a diretora Andrea
Moreno Castillo.

Durante o intervalo para as
refeições, os alunos que são pa-
rentes são incentivados a comer
juntos. “O alimento conecta,
agrega e aproxima as pessoas.
Por isso, é importante dar tem-
po para conversarem, assim os
irmãos e primos que estudam
em salas diferentes sentam jun-
tos quando o horário permite, o
alimento acaba sendo uma das
maneiras de o aluno se sentir
acolhido pela escola”, completa
a diretora.

Sustentabilidade

“Promova preparações
mais sustentáveis que tam-
bém sejam deliciosas”, orienta
a FAO. Segundo a organização
da ONU, estima-se que 17%
dos alimentos do mundo se-
jam desperdiçados no varejo e
pelo consumidor final. “É es-
sencial que a vontade de redu-
zir ou eliminar o desperdício
de alimentos seja desenvolvi-
da desde muito cedo e incenti-
vada nas escolas.”

A Emef  Anacleto Campane-
lla tem desenvolvido projeto
que busca reduzir o desperdício
de alimentos, conscientizando
os alunos e abordando o tema
nas aulas de ciências. “Obser-
vamos quais os alimentos que
foram mais desperdiçados, e
buscamos fazer um trabalho de
incentivo ao consumo desses
pratos, convidando as crianças
a experimentarem novos sabo-
res. Desde março já consegui-
mos uma redução de desperdí-
cio de 11 kg  para 3 kg”, come-
mora a diretora Andrea More-
no Castillo.

Mercado de Franquias no Rio cresce
19,9% no 1º trimestre de 2023

Faturamento no Estado chegou a mais de R$ 5 bilhões de receita

Rio

O setor de franquias co-
memora os resultados positi-
vos alcançados no primeiro
trimestre de 2023. Segundo
dados da Associação Brasi-
leira de Franchising (ABF),
o mercado de franquias bra-
sileiro deu sinais de cresci-
mento, sendo responsável
por movimentar R? 50 bi-
lhões no primeiro trimestre
de 2023 com um crescimento
de 17,2% no faturamento.

No Sudeste, o mercado de
franquias na Região faturou
mais de R? 27 bilhões no pri-
meiro trimestre de 2023, o

que representa um aumento
de 22,9% em relação ao mes-
mo período do ano anterior.
Além disso, o número de
unidades de franquia na Re-
gião cresceu 4,7%, chegando
a 98.872 mil operações.

Segundo o estudo da enti-
dade, o mercado de franqui-
as no estado do Rio de Janei-
ro apresentou um cresci-
mento de 19,9 % no fatura-
mento no 1º trimestre de
2023, em relação ao mesmo
período do ano anterior com
mais de R$ 5 bilhões de re-
ceita. Já em unidades, o mer-
cado fluminense expandiu
3,9%, totalizando 17.962 ope-

rações. Já o volume de em-
pregos diretos chegou a
157.635, isso representa 9,3
% a mais que em relação ao
1º trimestre de 2022.

De acordo com o presi-
dente da ABF Rio, Clodoal-
do Nascimento, os dados do
Franchising do Estado, as-
sim como em todo o país,
mais uma vez mostram a
trajetória de recuperação
do setor de franquias, já
pontuada nos estudos ante-
riores. “As redes fizeram o
dever de casa e se prepara-
ram. Os dados mostram os
avanços dos players do se-
tor com mais investimentos

na digitalização dos negóci-
os, omnicanalidade, em fa-
zer mais com menos, man-
tendo ganhos de escala, en-
tre outros fatores”, con-
cluiu o executivo.

Os segmentos que mais
se destacaram em fatura-
mento no Estado em fatura-
mento foram Casa e Cons-
trução (+39,3%), Hotelaria e
Turismo (+32,9%), e Comu-
nicação Informática e Ele-
trônicos (+29,3%). Em rela-
ção ao crescimento das ope-
rações, aqueles com maior
expansão foram Alimenta-
ção, Hotelaria e Turismo e
Casa e Construção.

Hemonúcleo de Barra Mansa se prepara
para o Dia Mundial do Doador

Barra Mansa

Nesta quarta-feira (14),
será comemorado o Dia
Mundial do Doador de San-
gue. Por conta disso, o He-
monúcleo de Barra Mansa
reforça neste período a ne-
cessidade e a importância de
novas doações.

Para doar é necessário

ter entre 16 e 69 anos. Para o
idoso, a primeira doação
deve ser feita até 59 anos, 11
meses e 29 dias. Menores de
idade só podem doar medi-
ante autorização dos respon-
sáveis. A pessoa deve estar
com saúde em dia, pesar no
mínimo 50 quilos e não ter
ingerido bebida alcoólica no
mínimo 12 horas antes da

doação. Caso tenha feito ta-
tuagem, a pessoa deve
aguardar seis meses após a
realização da mesma.

O Hemonúcleo fica na
Rua Pinto Ribeiro, n° 205,
anexo à Santa Casa de Mise-
ricórdia. Quem for doar
pode estacionar no pátio da
Secretaria Municipal de As-
sistência Social e Direitos

Humanos, na Rua Oscar da
Silva Marins, n° 155. Ambos
ficam no Centro.

Serviço:
Dia Mundial do Doador
Data: 14/06
Horário: 7h às 11h
Local: Hemonúcleo, rua Pinto
Ribeiro, nº 205, Centro

FAO usa projeto brasileiro
de alimentação escolar

como referência
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Pinheiral

Pinheiral completa 28
anos na próxima terça-feira
(13) e a Prefeitura Municipal,
por meio da Secretaria de Es-
porte, Cultura, Lazer, Juven-
tude e Turismo (SEME-
CULT), preparou uma pro-
gramação repleta de atra-
ções. Na manhã deste domin-
go (11), aconteceu a Marcha
para Jesus, promovida pelo
Conselho de Pastores de Pi-
nheiral e às 22h, o “Domingo
será do Samba e da Black
Music”, abrindo as apresen-
tações noturnas, o grupo
Simpatia Samba Show e em
seguida, o grupo Ziriguidum
finalizando a noite.

Cantores evangélicos de
ministérios locais da cidade,
Camilla Silva, Uellington Pi-
res e Flaviane Bernardino,
se apresentaram durante a
marcha, além do show com o
cantor Jairo Bonfim, dono
das canções de sucesso:
“Sem Deus não dá” e “Tá
chorando por quê?” e a par-
ticipação do ministério Sa-

Pinheiral 28 anos: shows de Marcos e Belutti
e Bom Gosto estão entre as atrações

Festividades acontecem nas Praças Brasil e Teixeira Campos

rando a Terra Ferida.
No sábado (10) artistas lo-

cais deram início a progra-
mação de aniversário da ci-
dade. Os shows da estreante
Acústico 147, Banda Interlig
e Mistura Carioca reuniram
cerca de 5 mil pessoas. As-
sim como no ano passado, a
programação contempla
além de artistas locais, agen-
tes culturais e entidades que
irão se apresentar durante a
festividade. A celebração de
aniversário da cidade conta
com shows da dupla sertane-
ja Marcos e Belutti, grupo de
pagode Bom Gosto.  Quatro
dias de festa, com entrada
franca e atrações voltadas
para toda a família.

Programação

Na segunda (12/06), Dia
dos Namorados, a partir das
10 horas da manhã, nas Pra-
ças Brasil e Teixeira Cam-
pos, Centro, apresentação es-
pecial de Ramon Santana e
Família Santana, além do
Encontro Sertanejo II com

as patroas de Pinheiral (com
as cantoras Rebeca Dias, Gi-
sele Mendes e Márcia Go-
mes) e a noite será encerra-
da com o grande show com a
dupla sertaneja Marcos &
Belutti.

O dia do aniversário da
cidade (13/06) será iniciado
com às 7h da manhã com a
missa em comemoração pelo
28º aniversário de Pinheiral,
na igreja Matriz, no Centro.
Em seguida, “Parabéns, Pi-
nheiral”, com o Juramento
da Bandeira pela Junta Mili-
tar, às 09 horas, Centro. A
partir das 20 horas, apresen-
tação do grupo F-Samba e
logo após, show com a grupo
de pagode Bom Gosto, encer-
rando as programações em
comemoração ao aniversá-
rio do município.

“A população tem direito
à cultura , ao lazer e, nesse
sentido, essa é mais uma fes-
ta preparada com todo cari-
nho para comemorar os 28
anos de Pinheiral”, disse a
secretária da pasta, Aline
Gouvêa.

Brasileiros chegam a 45 medalhas e 25 ouros no Parapan de Jovens
São Paulo

O Brasil chegou a 45 me-
dalhas na edição deste ano
dos Jogos Parapan-America-
nos de Jovens, em Bogotá. O
evento é disputado por atle-
tas com deficiência entre 12
e 20 anos, de 20 países.

No sábado (10), foram 14
pódios. Oito vieram no hal-
terofilismo, onde os competi-
dores têm deficiência nos
membros inferiores (ampu-
tação ou lesionados medula-
res) ou paralisia cerebral.
Destaques para Mylena Sil-
va (categoria acima de 86
quilos), Clayton Costa (até
59), Daniel Nascimento (até
88) e Alessandro Ramos (até
97), que levaram ouro nos
respectivos pesos. Dennis Se-
lla ficou com a medalha de
prata entre os atletas até 97
quilos, enquanto Pedro Al-
cântara, Leonardo Pereira
(ambos até 88 quilos) e Lucas

Mariano (até 97) conquista-
ram o bronze.

“Minha mãe morreu há
um ano e dedico o título a
ela, onde estiver. O halterofi-
lismo me tirou de uma de-
pressão e, agora, sou cam-
peã”, comemorou Mylena,
em declaração na página do
Comitê Paralímpico Brasi-
leiro (CPB).

Mais seis medalhas fo-
ram conquistadas na bo-
cha, esporte praticado por
atletas com grau severo de
comprometimento físico-
motor, causado por parali-
sia cerebral elevada ou por
lesões medulares. Na classe
BC1 (competidores que jo-
gam com as mãos ou os pés
e podem ter um auxiliar
que lhes entregue as bolas),
Laissa Guerreira obteve o
primeiro dos três ouros
brasileiros alcançados sá-
bado na modalidade.

“Faz sete anos que estou

na bocha e, a princípio, co-
mecei apenas como forma
de inclusão. Agora, sou uma
jovem nordestina e paraiba-
na, que está desbravando lu-
gares e conquistando uma
medalha de ouro no Parapan
de Jovens. Passa um filme
na minha cabeça, de toda

luta que eu e minha mãe ti-
vemos ao longo da minha
vida”, destacou Laissa, tam-
bém no site do CPB.

Na classe BC4 (atletas
com quadros severos de ori-
gem não cerebral), foram
mais dois ouros, com André
Martins e Beatriz Chagas.

Houve, ainda, três pratas,
com Caio Martins na BC1,
Eduardo Santos na BC2 (se-
melhante à BC1, com a dife-
rença que os jogadores não
podem receber auxílio) e Ri-
cardo Campos na BC3 (com-
petidores que usam calhas
para lançar a bola, com
apoio de um calheiro).

No quadro de medalhas,
o Brasil aparece na quarta
posição, com 25 ouros, 12
pratas e oito bronzes. A lide-
rança é da anfitriã Colôm-
bia, com 42 medalhas doura-
das, seguida por Argentina
(28) e México (27).

A delegação brasileira
não tem representantes nas
provas de atletismo e nata-
ção, as que mais distribuem
medalhas. Segundo o CPB, a
organização do Parapan de
Jovens não conseguiu ga-
rantir a realização da classi-
ficação funcional (processo
que define a classe do com-

Delegação brasileira disputa com as de outros 19 países

Foto: Marcello Zambrana – CPB

petidor, de acordo com a de-
ficiência) a todos os atletas
destas modalidades, levando
a entidade a decidir não
levá-los a Bogotá.

Na manhã deste domingo
(11), a seleção masculina de
vôlei sentado encara a Ar-
gentina pela semifinal da
modalidade. À tarde, outro
duelo entre brasileiros e ar-
gentinos, desta vez valendo o
ouro do futebol de cegos. Por
fim, a partir das 15h30, o
Brasil briga por medalhas
nas disputas por equipes da
bocha. A competição termi-
na na segunda-feira (12).

A equipe brasileira tem
96 representantes na Colôm-
bia, sendo 44 integrantes do
Bolsa Atleta (programa fede-
ral de patrocínio individual,
considerado um dos maiores
do gênero no mundo). Há,
ainda, dois calheiros, que
auxiliam os atletas da bocha.
| Fonte: Agência Brasil

Volta Redonda

O Voltaço venceu o Bota-
fogo-PB por 1 a 0 no Botafo-
go-PB, no Raulino de Olivei-
ra, em partida válida pela oi-
tava rodada da Série C do
Campeonato Brasileiro. O
gol foi marcado no segundo
tempo pelo atacante Marqui-
nhos.

O jogo

Na etapa inicial, Volta
Redonda e Botafogo-PB fize-
ram um jogo morno, com

pouca agressividade e pou-
cas chances criadas. A me-
lhor oportunidade de gol foi
do Voltaço, quando o atacan-
te Ítalo saiu de frente com o
goleiro Mota, mas parou no
arqueiro.

No segundo tempo, a par-
tida deu uma esquentada.
No minuto inicial, Marqui-
nhos tentou a finalização
duas vezes, mas foi bloquea-
do pela defesa. Aos 19’, Mar-
quinhos recebeu em veloci-
dade, entrou na área e chu-
tou na saída de Mota para
colocar o Volta Redonda na

Voltaço vence o
Botafogo-PB por 1 a 0

frente, 1 a 0.
Com o resultado favorá-

vel, o Volta Redonda admi-
nistrou a partida, fez o dever
de casa e saiu do Raulino
com mais três pontos na
classificação. O Esquadrão
de Aço chegou aos nove pon-
tos, saiu da zona de rebaixa-
mento e ocupa, momentane-
amente, a 11ª posição.

O próximo compromisso
será na segunda-feira, dia
19, contra o São Bernardo,
no estádio Primeiro de
Maio, às 21h30, pela 9ª roda-
da da Série C.

Foto: Raphael Torres – VRFC

Vitória no
Raulino tirou o

Voltaço da
zona de

rebaixamento
na Série C

Resende e Athletic-MG
empatam sem gols pela Série D

As duas equipes voltam a se enfrentar na próxima
 quarta-feira (14) no estádio Joaquim Portugal

Shows são parte da comemoração pelos 28 anos de Pinheiral

Foto: PMP

Resende

Resende e Athletic-MG
empataram em 0 a 0 na tarde
deste domingo, dia 11, no es-
tádio do Trabalhador, pela
última rodada do primeiro
turno da fase de grupos da
Série D do Campeonato Bra-
sileiro.

Com o resultado, o Gi-
gante do Vale chega a quatro
jogos de invencibilidade no
Brasileiro e fica na sexta co-
locação, com nove pontos
ganhos, a um do G4 do gru-
po 6.

As duas equipes voltam a
se enfrentar nesta quarta-
feira, dia 14, às 15h, no está-
dio Joaquim Portugal, pela
primeira rodada do returno.

O jogo

O Athletic iniciou pressi-
onando e acertou o travessão
de Jefferson Luís em cabeça-
da de Edson, aos dois minu-
tos. Os visitantes até chega-
ram a abrir o placar, com
Brandão, mas o árbitro anu-
lou o lance marcando impe-
dimento do atacante.

Passado o susto inicial, o
Resende tomou o controle da
partida e passou a pressio-
nar em busca do gol, que
quase veio com Igor Bolt e
Andrey, mas o goleiro Glau-
co fez duas grandes defesas,
evitando o gol alvinegro.
Ainda na primeira etapa,

Orlando Jr. foi derrubado na
área pelo defensor e o árbi-
tro não marcou pênalti, em
um lance muito duvidoso.

Na volta do intervalo, os
dois goleiros apareceram
com grandes defesas para se-
gurar o zero a zero no placar.
Glauco parou chute de Or-
lando Jr., aos 12 minutos, e
Jefferson Luís defendeu fi-
nalização de Brandão, aos 14
minutos.

Nos minutos finais de
partida, o Resende iniciou
uma pressão em busca do
gol, assustou em chute cru-
zado de Bismarck, mas não
conseguiu chegar ao gol.
Fim de jogo no estádio do
Trabalhador: Resende 0x0
Athletic-MG.

Empate sem gols em casa deixa Resende na sexta colocação da
série D

Foto: André Moreira/Resende.

Campeonato Brasileiro

Série D – 7° rodada

Resende 0x0 Athletic-MG
(11/06/23 – estádio do Trabalha-
dor - 15h)

Resende: Jefferson Luís; Juninho,
Felipe Gomes, Reydson e Higor
Martins (DG); Andrey, Khevin
Fraga (Medina) e Igor Bolt; Emer-
son Urso (Kaique), Orlando Jr
(Amarildo). e Brendon (Bismar-
ck). Técnico: Eudes Pedro.

Cartão amarelo: Emerson Urso,
Higor Martins (RES)


